

La secretaria de Estado de EE.UU., **Hillary Clinton**, se comunicó hoy telefónicamente con la presidenta argentina, **Cristina Fernández**, para dialogar sobre la filtración de cables revelados por Wikileaks, informaron hoy a Efe fuentes diplomáticas sin dar más detalles.



Boudou, consideró “una vergüenza” para Estados Unidos la filtración de cables diplomáticos

**Fernández fue “sorprendida” este mediodía con el llamado de Clinton**, quien brindó “explicaciones” sobre el escándalo desatado por la revelación de más de 250.000 cables diplomáticos, que divulgó polémica información sobre el Gobierno del país, añadió la agencia estatal Télam.

El canciller argentino, Héctor Timerman, también dialogó anoche sobre el asunto con el subsecretario adjunto para Asuntos Políticos del Departamento de Estado, William Burns.

El jefe de Gabinete argentino, Aníbal Fernández, opinó este miércoles que la filtración de cables en Estados Unidos es “una estupidez” a la que no está dispuesto a “darle entidad”.

**“Esto es un problema de los Estados Unidos, no nuestro. Es un problema del gobierno de los Estados Unidos y del Departamento de Estado. Yo no estoy dispuesto a darle entidad a tal estupidez”,** sentenció Aníbal Fernández.

Los primeros documentos filtrados revelaron que el Departamento de Estado de **EE.UU. pidió información a su embajada en Buenos Aires**

**[sobre la salud mental](#)**

**de la presidenta Cristina Fernández**

y también salieron a la luz comentarios de los ex jefes de Gabinete Alberto Fernández y Sergio Massa.

Los documentos revelan además que la presidenta argentina aceptó “cooperar con el Gobierno de Estados Unidos en Bolivia” para mejorar la relación entre ambos países.

Según esos cables, además, **el jefe de Gabinete es sospechoso de dirigir equipos de inteligencia para controlar clandestinamente los correos electrónicos de políticos** de la oposición y de periodistas.

“Esto es un problema de los Estados Unidos, no nuestro”, sentenció Aníbal Fernández.

El informe, que según la información filtrada lleva la firma del encargado de negocios de la Embajada, Thomas Kelly, vincula a Aníbal Fernández con rumores de corrupción y señala presuntos vínculos del funcionario con el narcotráfico, aunque aclara que los datos surgen de medios de prensa e informes de inteligencia.

Por su parte, el ministro de Economía de Argentina, **Amado Boudou, consideró “una vergüenza” para Estados Unidos la filtración de cables diplomáticos**

Escrito por Indicado en la materia

Viernes, 03 de Diciembre de 2010 10:07 - Actualizado Viernes, 03 de Diciembre de 2010 20:44

---

“Seguramente no está en el corazón de lo que investiga Estados Unidos en el resto de los países este nivel de pavadas (tonterías). Creo que, en todo caso, es una vergüenza para ellos y no para Argentina”, dijo Boudou.

El sitio de internet Wikileaks comenzó a publicar el domingo varios de los más de 250.000 cables diplomáticos estadounidenses a los que ha tenido acceso, muchos de ellos con revelaciones embarazosas para Washington.

Cinco medios de EE.UU., Reino Unido, Francia, Alemania y España tuvieron acceso por adelantado a los cientos de miles de telegramas diplomáticos, en una filtración que ha puesto en un brete a la diplomacia estadounidense y ha revolucionado a las principales capitales del mundo.

## **Clinton llama a otros líderes para disculparse por filtración de WikiLeaks**

Pese a encontrarse de viaje en Asia Central y en el golfo Pérsico y con una apretada agenda de compromisos oficiales, **Clinton ha aprovechado el poco tiempo libre que tiene entre acto y acto para llamar personalmente a un primer grupo de líderes** para tratar de controlar el daño que ha causado la publicación de más de 250.000 cables diplomáticos secretos, algunos poco halagüeños para ciertos gobiernos y mandatarios y embarazosos para EE.UU.

El portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, explicó que Clinton llamó de manera “muy breve” desde Uzbekistán al presidente paquistaní, Asif Alí Zardari, con quien habló sobre “la importancia de nuestra relación en ambos casos”.

La secretaria de Estado “seguirá haciendo este tipo de llamadas en la medida en que su agenda se lo permita”, agregó el portavoz.

La jefa de la diplomacia estadounidense lamentó en las conversaciones con ambos líderes la publicación de los telegramas clasificados a través de WikiLeaks, y expresó su deseo de “mirar hacia adelante”, relató Crowley.

**Tanto Zardari como Kirchner subrayaron la “importancia de la amistad” que sus países tienen con EE.UU.**, según el portavoz.

Escrito por Indicado en la materia

Viernes, 03 de Diciembre de 2010 10:07 - Actualizado Viernes, 03 de Diciembre de 2010 20:44

---

Además de con estos dos líderes, Clinton conversó el martes con **la presidenta de Liberia, Ellen Johnson Sirleaf**

No obstante, la mayoría de las llamadas se produjeron antes de la publicación de los documentos secretos.

El goteo de la divulgación de los cables comenzó el domingo y se prevé que continúe durante un buen tiempo e incluso se prolongue hasta 2011.

Así, el viernes pasado, antes de la publicación de los cables por cuatro medios europeos, entre ellos el español El País, y uno estadounidense, habló con el consejero de Estado chino, Dai Bingguo; con su homólogo alemán, Guido Westerwelle; la nueva ministra francesa de Asuntos Exteriores, Michèle Alliot-Marie; su colega británico, William Hague; el presidente de Afganistán, Hamid Karzai, y con el ministro saudí de Exteriores, príncipe Saud al-Faisal.

El sábado, un día antes de que se divulgaran los documentos secretos, Clinton llamó a su homólogo canadiense, Lawrence Cannon, y el domingo volvió a hablar con las autoridades chinas, en concreto con el ministro de Asuntos Exteriores chino, Yang Jiechi, y con Dai Bingguo, aunque la mayor parte de su conversación se centró en el conflicto en la península coreana, dijo Crowley.

La secretaria de Estado "seguirá haciendo este tipo de llamadas en la medida en que su agenda se lo permita", agregó el portavoz.

*EFE*